

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, escepto los lúnes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañ.

Seccion Doctrinal.

ESPERANZAS MINISTERIALES.

Triste, desconsolador es el cuadro que esta situacion inverosímil y absurda ofrece á la absorta mirada de todos los españoles.

Sin fuerzas para combatir, sin acierto para gobernar, sin una solucion que ofrecer á los intrincados problemas que nuestra política entraña, sin una idea salvadora, sin un principio fijo, contemplando con indiferencia criminal el estado tristísimo de nuestra Hacienda, introduciendo en la administracion pública una confusion y un desbarajuste verdaderamente deplorables, los consejeros de D. Amadeo ven pasar dulcemente los dias, sin que les asalte ni un remordimiento y sin que para ellos ofrezca cuidado de ningun género la situacion tristísima en que el pais se encuentra.

Hañse dado en estos dias á la tarea de elegir las personas que han de ocupar los altos y los bajos puestos de la administracion y de la política. Para gobernar en estos tiempos, en nada se atiende á las ideas; todo se concede á las personas. Y aun para resolver estas cuestiones no se examinan los servicios prestados á la patria, se trata sólo de salvar los miserables intereses del momento, como si no hubiera mas vida que la de hoy, como si las instituciones que nos rigen fueran el desideratum de lo bueno, de lo liberal y de lo justo, y como si los pueblos pudieran resignarse á vivir eternamente sujetos á esta política raquítica y estrecha, que hace subir la vergüenza á todos los rostros.

Y vergonzoso es el espectáculo que los servidores de la monarquía ofrecen. Con una mano reparten cesantías, llevando así el desorden á todas las dependencias del Estado; con otra firman credenciales para empleados ineptos, cómplices de sus errores; y con todos sus actos, inspirados por impotente soberbia, siembran esa intranquilidad y ese desasosiego que preceden siempre á las grandes catástrofes.

Con esto creen haber salvado todas las dificultades y resuelto todos los problemas; con esto imaginan fortalecer su poder vacilante y acrecentar el caudal de sus dulces esperanzas.

No se fundan sus aspiraciones en procurar el bien de todos, ni en garantizar el respeto á la Constitucion, hollada y escarnecida en sus disposiciones fundamentales.

Otros son los propósitos de esos hombres. Mal avenidos con los principios de libertad, reaccionarios por temperamento, acechan una ocasion propicia para desencadenar toda suerte de persecuciones sobre aquellos que llevan al ánimo del pueblo la idea de un mundo mejor, que guarda condenaciones enérgicas para esas instituciones fuente y origen de todos los privilegios y de todas las injusticias.

Para conseguir sus fines, las gentes que gobiernan aparentan rendir acatamiento á las prácticas constitucionales, reservándose la facultad de bastardear y escarnecer los principios que hipócritamente invocan.

Presentes están en la memoria de todos las artes y las intrigas á que todos los gobiernos monárquicos han apelado para ganar las elecciones. La inmoralidad se ha erigido en ley y el escándalo en norma de conducta. Poco han importado siempre los clamores del pueblo. Lo importante era triunfar á toda costa y á cualquier precio.

Donde la fuerza no bastaba, empleábase el cohecho y el soborno, y donde estos medios no eran eficaces se apelaba á vedadas intrigas y á maquinaciones escandalosas.

De esta suerte nuestros gobiernos han podido cantar victoria en muchas ocasiones, y de esta suerte han interpretado los deseos de la opinion pública.

Por esta razon todos los partidos aspiran á gobernar en tiempos de elecciones, y hé aquí tambien la idea que mantiene en el poder al Gobierno actual, vencido en las Cortés y desprestigiado á los ojos de todos los hombres liberales y justos.

A fuerza de repartir credenciales, que á esto solo se han consagrado, los actuales ministros han llegado á imaginar que constituyen un Gobierno formal y serio, capaz de vencer cuantos obstáculos encuentre en su camino.

Firmes en esta idea, la conservacion del poder es todo su afán y el punto á donde todos sus propósitos se encaminan.

Cada dia que pasa lleva á sus ánimos nuevas esperanzas; é imaginan ver cumplidos sus deseos de perpetuarse en el poder y disponer á su antojo de los destinos de la patria.

Van á verificarse las elecciones de los municipios; mas tarde se disolverá el Parlamento y se convocará nuevamente al pais para elegir sus representantes.

A todos estos actos de la vida pública pretenden llevar su influencia desmoralizadora y funesta.

Nuestros gobernantes ostentarán una vez mas su lujo de inmoralidades, de cohechos y de escándalos, y así traerán á las Cortés una mayoría dócil á sus mandatos.

Hé aquí los proyectos que, sin duda alguna, bullen ahora en la mente de los defensores de la situacion; hé aquí los medios con que cuentan para conseguir que su voluntad prevalezca y que su dominacion se perpetúe.

Ilusiones engañosas! El pais los conoce; el pais los ha juzgado ya, y sabrá darles, en cuantas ocasiones se le ofrezcan, el castigo que merecen sus faltas.

Pero si á tanto llega su obcecacion; si pretenden ahogar el grito de la opinion pública, indignada en presencia de tanta ignorancia y de tanta miseria; si por tan inicuos medios llegaran á ver cumplidos sus maquiavélicos planes, aun tiene recursos el pueblo para hundir en los abismos á los enemigos de la libertad y de la justicia, y resolucion y firmeza para poner en práctica esos mismos recursos con la prontitud y energía que las circunstancias requieran.

(La Igualdad).

Noticias Generales.

De La Igualdad:

Algo hemos oido nosotros de lo que indica El Tiempo en el siguiente suelto:

«Vamos á dar á nuestros lectores una noticia gravísima y que deben acoger con gran reserva. Nosotros, sin embargo, en cumplimiento de nuestro deber, debemos transmitir la cual llega á nuestro conocimiento.»

Se sospecha que el Gobierno ha recibido algun telegrama de los Estados Unidos y de Inglaterra, manifestando su propósito de intervenir para que termine la situacion de Cuba, fundado esta determinacion en la esterilidad de los esfuerzos que España ha hecho hasta ahora para concluir con la insurreccion.

Hay quien atribuye la salida del general Sikes á esta misma causa, sin que lo dicho por él, de que va á pasar la luna de miel á aquel pais lejano, sea otra cosa que un pretexto.

Como se ve, el asunto merece que la prensa ministerial dé explicaciones, aun cuando nosotros consideramos que la anterior noticia no debe ser exacta.»

No creemos que el gobierno de los Estados Unidos haya manifestado aún de un modo explícito su resolucion de intervenir en la cuestion de Cuba, que es exclusivamente española: pero es indudable que el estado de aquella isla ha llegado á ser en extremo alarmante, y que puede dar lugar á gravísimas complicaciones.

La continuacion de la guerra en Cuba se debe principalmente á la torpeza del Gobierno, á las grandes faltas cometidas por los ministros de Ultramar, cuya incompetencia es notoria, á los abusos de las autoridades y á la incapacidad y consiguiente desprestigio del personal administrativo que se ha enviado á las Antillas, que puede considerarse como el desecho de todo lo que el vergonzoso nepotismo ministerial no podía dar cabida en la administracion de la Península.

A bien que si el estado del enfermo da lugar, el Gobierno actual tiene un personal facultativo inmejorable para hacerle pasar á mejor vida.

Es curiosa la contestacion que el obispo de Tarazona ha dado á los interrogatorios sobre el estado de las clases obreras, circulados por la comision parlamentaria.

El reverendo obispo, al verse ante aquellas trece ó catorce hojas llenas de preguntas, debió parecerle que era demasiado indiscrecion y lujo de curiosidad por parte de los interpellantes, y estimando en más el tiempo consagrado á la redaccion de alguna de sus famosas pastorales que á satisfacer una impertinente demanda, ha dirigido una comunicacion diciendo que, como el clero no cobra, no tiene voluntad ni humor para ocuparse de tales asuntos.

De las entrevistas sucesivas que han tenido Zorrilla y Sagasta con D. Amadeo han salido ambos muy satisfechos ó esperanzados, el primero de obtener el poder y el segundo de conservarle, ya sea en propiedad ó como tutor y curador del Ministerio pantalla.

Pues uno de los dos tiene que quedar desairado sin remedio, porque ya no hay reconciliacion posible entre radicales y resellados.

Algunos suponen que al fin triunfará el Sr. Zorrilla, y se fundan en que D. Amadeo no se prestará á exasperar al partido progresista-democrático, al cual debe principalmente la corona, con un desaire ó sorpresa como la del 17 de noviembre.

Un nuevo desengaño sería ciertamen-

te muy cruel; pero han recibido ya tantos desencantos y tantos varapalos los progresistas, que uno mas ó menos no les hará mas cautos y previsores.

Don Carlos Arpe, juez de primera instancia de Huelva, ha sido declarado carente, y para hacer ver la injusticia que con él se ha cometido, ha dirigido un comunicado á *La Federacion Latina*, periódico de Huelva, publicándolo para hacer ver sus antecedentes algunas cartas de los principales personajes de la situación. Entre ellas nos ha llamado la atención la siguiente, firmada por don Praxedes Mateo Sagasta, y que denota que el jefe de los calamares conoce ya desde hace mucho tiempo á su ministro de la Gobernacion, Sr. Candau, que ya andaba en 1864 jugandoles mala pasada á los progresistas!

Madrid 15 de diciembre de 1864.
—Sr. D. Carlos de Arpe.—Mi querido amigo: He recibido con gusto su apreciable del 11.

Candau está ofuscado y no sé como tiene valor para hablar habiendo sido el mismo que, llamándose progresista, ha faltado al acuerdo de comité.

Por lo demás, no tengo noticia de que nadie le haya faltado, lo que sucede es que buscaré disculpas á su conducta, inventando culpas contra los demás. Siempre suyo afectísimo amigo.—Sagasta.

¿Coaque el Sr. Candau tiene, segun dice el Sr. Sagasta, la maña de buscar disculpas á su conducta, inventando culpas contra los demás? ¿conque se introducía en los comités de progresistas para desatender sus acuerdos?

A pocas cartas como esta vamos á comprender por qué razon es hoy ministro el Sr. Candau.

CRÓNICA LOCAL.

Suscripción á fin de aliviar á los infelices matriculados y sus familias, que á consecuencia del voraz incendio acaecido en uno de los almacenes del muelle de Levante, han perdido todas las redes y demás arreos de pescar que constituía toda su fortuna y el único medio de ganarse el sustento.

	Rs. vn.
Suma anterior	54
D. Guillermo Ignacio Serra	10
J. A. M.	4
Suma.	68

Desconociendo con claridad los detalles de lo que ocurrió en Ciudadela durante las elecciones, cuyas noticias ciertas son de que se rompieron las urnas y llovieron algunos cachetes, nos contentaremos hoy con reproducir las siguientes líneas de los periódicos monárquico y ultramontano de esta ciudad, cuya diversidad de pareceres nos hace andar algo precavidos.

Dice así *El Constitucional* del domingo:

«Segun de publico ayer se decia, los

carlistas de Ciudadela, habian adoptado una conducta tan provocativa é insolente desde su triunfo en la votacion de las mesas definitivas, que los liberales de aquella poblacion se veian reducidos á estarse quietos en sus casas para evitar sérios compromisos, pues una turba de gente asalariada por los neos y carlistas, no solo provocaban á los hombres con dicterios, sarcasmos y escitaciones personales, sino que hasta las mugeres no se veian libres de la carluna persecucion; pues que para mortificarlas, á mas de apostrofarlas en son de injuria con el aborrecido nombre (para esta gente) de «liberalotas,» les enseñaban largas listas que decian ser de proscripcion en las que les aseguraban estaban incluidos sus esposos, padres, hermanos ó hijos, cuya deportacion querian dar á comprender se llevaria á cabo tan pronto como el nuevo ayuntamiento subiera al poder.

Se decia tambien que apesar de haber acordado los partidos liberales retraerse de la lucha, se halla esta vez bien organizada la compañía de la porra (que tan triste y ridiculo papel hizo en las pasadas elecciones para diputados á Cortes) que hasta se habia dado la presidencia de las mesas á los principales curros de la poblacion.

Se decia... pero se decian tantas cosas, que todo hacia temer, ocurrieran escenas seusibles, si llegaba el momento en que agotada la paciencia no fueran suficientes los esfuerzos de las personas sensatas que aconsejaban el mayor desprecio á tales bravatas y la mayor prudencia á las masas liberales. Pero á eso de las cuatro de la tarde llegó la noticia en esta Ciudad de que los colegios electorales de Ciudadela habian sido invadidos; rotas las urnas, y heridos algunos individuos que constituian las mesas. En su consecuencia salieron al anochecer de ayer para dicha Ciudad el digno Sr. Subgobernador de la Isla, el Juzgado de 1.ª instancia y alguna fuerza de la guardia civil.

Lamentamos estos hechos y nos abstenemos por hoy de todo comentario hasta tener noticias mas positivas ó autorizadas.»

Léese en *La Crónica* del citado dia:

«Libertad, Orden, Justicia, Moralidad, derechos, sufragio universal ¿hay mas palabras bonitas y de efecto? vengan que todas caben porque como por desgracia todas son huecas, como son figuras geométricas, como no tienen por lo tanto mas que la superficie, ceden su puesto á sus opuestas ó contrarias con la mayor facilidad así viene sucediendo en todas partes, pero no se creia porque se veia de lejos.

Hoy nos dice esta verdad con hechos recientes nuestra vecina Ciudadela, en donde los hombres de orden, de bien entendida libertad, los que tienen sed de justicia, que al lado de los derechos escriben los deberes del ciudadano, y que comprenden lo que vale el derecho universal, se han decidido á emitir sus votos para la eleccion de concejales y vencidos por el número los que blasfemando de libres quieren oprimir con el desorden á sus contrarios; continuaban los trabajos legales, pero una turba, despues de comer, invadió los colegios

de San Francisco, Santa Clara y San Agustin y rompieron las urnas é hirieron á varios entre estos á un marinero en la cabeza, á un tal Barrancos en la cabeza de una pedrada y á otro le talaron el brazo. Bien por los valientes, pero y bien por la justicia encargada de enseñar como se corrige el delito.

Nuestro Juez de primera instancia se ha trasladado á Ciudadela con el actuario de turno sin alguacil y en su compañía fué el Sr. Subgobernador. Daremos detalles que esperamos: los que preceden son tomados de carta que hemos leído.»

En las elecciones de los demás pueblos no sabemos haya ocurrido nada notable, pues solo en Ferrerías hubo algun empeño entre liberales y absolutistas, quedando los primeros derrotados.

La ignorancia es la perdicion de los pueblos y la causa de su desgracia.

El Ayuntamiento de Aiyer últimamente elegido se compondrá casi en su totalidad de republicanos y de radicales, habiendo en su seno solo dos absolutistas ó enemigos de la libertad.

Por descuido involuntario nos abstuvimos de mencionar en nuestro número anterior que el primero que notó el incendio del almacén de que hablábamos fué el guarda de vista de carabineros del muelle, y por consiguiente los carabineros fueron los que acudieron con antelación á ninguna otra fuerza, mandados por su oficial, para prestar los auxilios que el caso requeria.

El sábado por la noche tuvo lugar el primer baile en el club republicano federal de Mahon. Segun se nos ha dicho fué bastante lucido,

Segun estaba anunciado, el domingo la compañía franco-italiana dió en nuestro coliseo una funcion de gimnasia y equilibrio.

Las suertes que se ejecutaron por lo arriesgadissimas y bien ejecutadas merecieron los aplausos de la escasa concurrencia; siendo sensible ver los peligros á que se esponian los pobres artistas por tener al fin que abonar de su bolsillo el déficit que la citada funcion debia producir.

Para el domingo próximo es posible preparen una nueva funcion con rebaja en los precios, para poder resarcirse de la pérdida sufrida. Confiamos que el público acudirá, atendido el mérito de la citada compañía.

Por un telegrama que el Sr. Gerente de la empresa de vapores correos de esta ciudad nos ha facilitado, sabemos que el *Mahonés* permanecia ayer detenido en Alcudia por no haber llegado á aquel puerto el correo de Valencia.

Sorteo 50.ª — A continuación damos la lista de los números pre-

miados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo, del que se han espendido 4000 billetes.

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
112	10	2044	10
295	10	2091	50
301	15	2101	15
369	10	2294	15
407	30	2609	10
671	15	2631	30
768	10	2664	10
1229	10	3156	100
1349	15	3185	10
1419	10	3219	30
1524	50	3227	10
1590	10	3253	10
1630	10	3426	10
1638	10	3699	30
1698	15	3832	15
1723	10	3845	10
1749	100	3850	500
1762	10	3851	30
1971	15	3927	10
1994	15		
2029	15		

CLUB REPUBLICANO

Federal Mahonés.

Se convoca junta general extraordinaria para el martes á las 8 de la noche, cuyo objeto está de manifiesto en el salón de lectura.—Mahon 9 de Diciembre 1871.—P. O.—Rafael Bisbal, presidente.

SANTO ANTONIO.

Santo de hoy.
San Donato y San Hermógenes mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Pilar.

Santo de mañana.

Santa Lucia, virgen mártir

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre platica el dia 10.
De Malta y este Lazareto en 14 dias con los 3 de observacion, pol. goleta esp. Trinidad, de 126 t., cap. D. Gabriel Monar, con 11 trip., 1 pas., algodón y maíz. Consignado á D. Miguel Estela.—Despachado el 11 para Palma.
Despachados el dia 11.
Para Sevilla místico esp. Corrión, de 67 t., pat. Francisco Labios, con 6 trip. y lastra.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. 11 ms.—Pónese á las 4 h. 37 ms.
LUNA.—Sale á las 8 h. y 57 ms. de la m.—Pónese á las 6 h. y 12 ms. de la n.

Sorteo 50.ª — A continuación damos la lista de los números pre-

CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES
de El Diario de Barcelona.

Madrid, 6 (12 m.)

El *Imparcial* anuncia que desde hoy queda constituida en sesion permanente en la Tertulia progresista una comision de letrados encargados de escuchar y atender las quejas y reclamaciones de los radicales durante las elecciones.

Madrid 6 n.

Las elecciones han sido bastante animadas en Madrid en los distritos del Centro, Universidad, Congreso y Buenavista, y ha habido regular asistencia en los del Hospicio, Latina, Inclusa, Frias, Palacio y Audiencia. Los sagastinos luchan solo en el distrito del Centro y en algunos colegios del de Buenavista y del Congreso. Los republicanos trabajan en la Universidad, Latina, Inclusa y Hospicio.

El *Imparcial* dice que generalmente en las capitales de las provincias las oposiciones han ganado las mesas.

Los gobernadores de Almeria, Granada y Guadalupe anuncian que los radicales ganan todos los distritos de importancia.

En Alicante los republicanos han ganado cinco mesas con intervencion de los radicales, los cuales han ganado dos con intervencion de los republicanos; los ministeriales solo han ganado una.

En Alcalá de Henares no han podido constituirse las mesas por falta de electores. En Zaragoza los republicanos han ganado las mesas.

El *Imparcial* publica un telegrama de Lérida diciendo que se han suspendido las elecciones por haber sido robada la secretaría del Ayuntamiento, llevándose los ladrones los libros talonarios y las urnas.

Madrid 7 (1-2 m.)

La minoría republicana firmó ayer el manifiesto que se publicará en breve.

Los radicales han triunfado en 75 distritos de Madrid, los republicanos en 20 y los ministeriales en 5.

El *Tiempo* dice que el gobierno ha tenido ventaja en Cádiz, en dos ciudades más y en Málaga.

La *Correspondencia* dice que un telegrama del Puerto de Santa María anuncia que aquel Ayuntamiento se negaba a designar los presidentes interinos, que el libro talonario estaba roto, que no había cedulas electorales y que por lo tanto era imposible ayer empezar las elecciones. El ministro ha acordado acceder a la peticion de suspender las elecciones, pero ha mandado encausar al Ayuntamiento.

El *Argos* habla de nuevas gestiones en favor de la conciliacion.

Paris 6 (6-45 t.)

Ha sido colocado el cable telegráfico submarino entre Jamaica y Puerto-Rico. Son mas favorables los síntomas que

presenta el príncipe de Gales.

Los periódicos prusianos anuncian que se halla mas aliviado el príncipe de Bismark.

Londres 6.

La Rusia ha contestado muy simpáticamente a la última circular del conde de Andrassy.

Nueva York 6.

El mensaje del presidente Grant ha descontentado a los filibusteros y al pueblo norte-americano. Crece la escitacion en todo el país contra España en la cuestion de Cuba. La opinion pública se teme que supedite el buen deseo del gobierno.

Próximamente tendrá lugar una modificacion ministerial, y es ya indudable que se introducirán en el gabinete nuevos elementos agresivos a España. Se cree inminente una intervencion.

Madrid 7 (12 m.)

El *Imparcial* dice que los radicales han ganado 91 mesas en Madrid, interviniendo en ocho los ministeriales, no habiendo estos logrado alcanzar representacion mas que en tres de las ganadas por los radicales.

Hablando de la reunion de sagastinos que ha habido en Barcelona, desmiente que se haya enviado una comision a Logroño, ni que haya hecho el general Espartero declaracion alguna contra determinada política.

El mismo periódico dice que en una circular del ministro de la Gobernacion se manda que se suspendan las elecciones en los puntos donde se altere el orden hasta que quede restablecido, señalando nuevamente plazos legales, y que sean desechadas las elecciones en los puntos donde los electores no hayan hecho uso de su derecho considerando que han renunciado a él.

Se dice que se han suspendido las elecciones en Utrera y en Mérida.

Madrid 7 (8-40 noche.)

La *Epoca* publica dos telegramas del señor Ferrer de Couto, director de *Cronista* de Nueva-York. El primero sin fecha, dice que correrian riesgo las relaciones de España con Norte América, si muy apresuradamente no van a la Habana cuatro de nuestros mejores fragatas y 15.000 soldados que ocupen militarmente la isla.

La gritería de la prensa en Nueva-York, añade el parte telegráfico, atizada por los filibusteros, ha comunicado la escitacion al país. El único remedio será mostrarnos fuertes y que el espíritu público de España se levante como un solo hombre haciendo ver al mundo que, aunque pobres, somos dignos de nuestros gloriosos ascendientes.

El otro telegrama, fechado el 6, dice que la cuestion de Cuba merece llamar seriamente la atencion del gobierno. La prensa, añade, instigada por los acostumbrados móviles, se muestra descontenta y en el Mensaje del presidente hay un párrafo capaz de avivar las pa-

siones populares contra España.

Dice el mismo telegrama que el ministro de Estado Fisch sale del ministerio y que el candidato que se designa para reemplazarle simpatiza con los rebeldes de Cuba, habiendo un periódico que pide la intervencion.

Nuestro ministro en Washington trabaja mucho, pero son poderosos los elementos que contrarrestan sus esfuerzos. Levanten Vds. el espíritu público y demuestren que España está dispuesta a todo.

La *Epoca* comenta estos telegramas diciendo que no debe titubearse en hacer cuantos esfuerzos sean necesarios, y ofrece su cooperacion completa al gobierno. Pide el envio de fragatas blindadas y de numerosas fuerzas a Cuba.

Paris 7.

Telegramas de Brest y de Cherburgo aseguran que se han tomado medidas de vigilancia sobre la costa del Océano contra un desembarco eventual.

Madrid 8. (1 t.)

La *Gaceta* anuncia que S. M. el Rey ha concedido el *exequatur* a numerosos cónsules y vice-cónsules, entre los cuales se halla D. Ramon Bru para cónsul y D. Emilio Canaleta para vice-cónsul de los Estados-Unidos en Barcelona. Se ha autorizado tambien a D. Federico Bonay Galer para ejercer el cargo de vice-cónsul del Brasil en Barcelona.

El periódico oficial publica igualmente los decretos nombrando presidente de Sala en la Audiencia de Oviedo al señor Gonzalez, magistrado de la de Barcelona, y trasladado a esta Audiencia al señor Fernandez Cuesta, magistrado de la de la Corona.

El *Imparcial* publica una protesta del comité zorrillista de Cádiz aconsejando el retraimiento en la eleccion de ayuntamiento a causa de los abusos en la formacion de las listas, las cuales no contienen mas que 4.000 electores en una poblacion de 70.000 habitantes.

El mismo periódico dice que ayer votaron en Madrid 8.069 electores, de los cuales 5.413 radicales, 1.713 federales y 943 ministeriales en cuatro distritos sobre cada diez.

Madrid 8. (8-15 n.)

El *Imparcial* dice que ayer se celebró la primera conferencia entre el ministro de Hacienda y M. John Bell, presidente del comité de obligacionistas españoles de Londres, encargado de reclamar contra el impuesto de 18 por 100.

Mr. Bell manifestó que representaba cuantiosos intereses enlazados con una de las primeras plazas del mundo y que trataria la cuestion de un modo conveniente tanto para sus representados como para el gobierno español.

Mr. Bell añadió que teniendo afeciones e intereses en España nada pederia en desdoro de esta nacion, pero que por encima de aquellas consideraciones están los fueros de la razon y de lo equidad lastimados gravemente con los proyectos

del gabinete.

El *Imparcial* dice que, segun parece, el señor Anguio trató al principio de potencia a potencia, pero concluyó sin embargo reconociendo en principio la fuerza de algunos argumentos del representante inglés.

Paris 7.

Versalles.—M. Thiers, hablando en el Mensaje de las relaciones con las potencias extranjeras dice que con todas ellas las relaciones de Francia son las de una buena vecindad. «Sobre nuestra gran frontera de los Pirineos, añade no permitimos contra España ni ella permite contra nosotros los manejos de los partidos.»

Paris 8, noche.

M. Hervé ha presentado a la Asamblea una proposicion pidiendo un plebiscito sobre república ó monarquía, cuya urgencia ha sido desechada casi por unanimidad. Tambien ha sido desechada la proposicion de M. Mallaud para que se levante el estado de sitio en el departamento del Ródano. Igualmente ha sido desechada por 316 votos contra 248 otra proposicion de M. Faye pidiendo la libertad de las reuniones públicas para las elecciones de los Consejos generales.

La Asamblea está discutiendo una proposicion de M. Rouvière pidiendo que se levante el estado de sitio en Marsella. La comision propone que sea desechada. M. Rouvière ha criticado la comision de indultos, promoviendo violentas protestas y habiendo sido llamado al orden. La proposicion ha sido desechada.

Marsella 8. (5-30 t.)

El ministro de Hacienda ha presentado a la Asamblea un proyecto de ley para restituir sus bienes a la familia de Orleans.

M. Dachatel ha presentado otro proyecto para que la Asamblea vuelva a Paris, cuya urgencia ha sido desechada.

Madrid 9 (11-30 m.)

Se dice que el gobierno está resuelto a enviar a Cuba cuatro fragatas acorazadas. Se hacen preparativos para enviar tambien de 6.000 a 8.000 hombres.

El *Imparcial* anuncia que la fusion borbónica se ha verificado sobre las bases de don Alfonso Rey y el duque de Montpensier Regente.

Paris 9 (8-40 m.)

M. Thiers recibió ayer a los príncipes de Orleans, y a peticion del presidente de la Republica se ha diferido el resolver la cuestion de su entrada en la Asamblea nacional.

El príncipe de Gales se halla en un estado que se desespera de salvarle.

Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid del día 9 de diciembre.

Madrid.—3 por 100, 29-85, 80, y 65.—Exterior, 34-60.—Bonos del Tesoro, 81-00, 81-10 y 80-90.—Obligaciones de Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 59-15, 25, 30, 15 y 20.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Por ausentarse su dueño, se alquila la casa n.º 39 de la calle de San José. Informarán en la misma.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de Gracia n.º 76. Informarán n.º 73 de la misma calle.

CONFETERIA DE ANDREU,

CALLE DE SAN ROQUE N.º 9.

En dicho establecimiento se está elaborando para Navidad un variado y elegante surtido de **DULCES** de todas clases, como también **TURRONES** en gran variedad. Lo que se avisa al público para su conocimiento.

Hoy se encontrarán, entre otras cosas, MERENGUES DE COCO, jacobos, turrón legítimo de Jijona, de avellana, yemas, frutas, etc. 1

PARA VENDER.

Muebles modernos de caoba, canapé y sus sillones y sillas; tocador y su grande espejo; un mueble de salón esculpado para señora; un grande guarda ropa de caoba maciso; una cómoda, y sillas de rejilla. 1

Calle del Castillo n.º 118.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se admiten suscripciones a toda clase de obras y periódicos nacionales.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ,

CALLE NUEVA N.º 7.

En este establecimiento se admiten suscripciones a
LA MODA FLEGANTE, periódico de señoras y señoritas.
LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.
LOS DULCES DE LA BODA, novela original de D. Eusebio Blasco; se publica por entregas de ocho páginas al precio de un cuartillo de real en toda España.
LA DIVINA COMEDIA de Dante Alighiere, por D. M. Aranda y Sanjuan.

NOTA. Desde hoy se encontrará en este establecimiento al precio de dos y media pesetas la segunda parte del método para aprender la música, por D. Benito Andreu, Pbro. 3

GRAN REBAJA DE BUJIAS.

CALLE ADNOVER N.º 19, QUINCALLERIA.

Bujias esteéricas á 4 rs. paquete.
Id. id. á 4 1/2 id.
Id. transparentes á 4 1/2 id. 3

En casa D. Antonio Pasarius, Arravaleta 6, se compran cupones de los valores del Estado que vencen a fin del presente año. 3

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE



LA SALUD,

REVALENTA ARABIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieques, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado núm. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mío: Por resulta de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitación nerviosa insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes había llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud, La Revalenta Arabiga, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arabiga ha puesto fin a mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, cura.—Núm. 44.816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1835, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El Señor Doctor en Medicina, Martín, de una gastralgia e irritación de estómago, que le habían hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 58.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitación nerviosa e insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 12 libra, 12 rs.; 4 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* a mi señora. Muchos años hacía que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arabiga al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir; a consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP. 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

—Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta. 83